
с позиций
высокой
ответственности

в соответствии с проектом  ЦК 
КПСС к X X V I  съе зду партии эко
номика Сибири б уд е т  развивать
ся опережаю щ ими по сравне
нию с другим и регионами стра
ны темпами. П р едстоят значи
тельны е социально-эконом иче
ские преобразования, связанные 
с завершением перевода эконо
мики на путь интенсивного раз
вития при всемерном использо 
вании достиж ений научно-техни
ческого прогресса, развитии тр у 
довой и политической активности 
масс. Э то  по тр е буе т больш ого  
числа квалифицированных спе
циалистов.

В проекте записано: «...Повы
сить эффективность использова
ния научного потенциала высших 
учебных заведений для решения 
народнохозяйственных задач. 
Совершенствовать подготовку, 
повышение квалификации и ат
тестацию научно.-педагогических 
кадров». О б суж д а я  проект ЦК 
КПСС, коллектив нашей каф едры  
подвел итоги выполнения социа
листических обязательств 1980 
года. Вот некоторы е из них.

Защ итил диссертацию  и у т 
вержден в ученой степени кан
дидата технических наук ассис
тент каф едры  С. Р. Исламов, 57 
процентов преподавателей ка
ф е др ы  имею т ученые степени и 
звания. О публиковано  в цент
ральной печати 7 статей. Э ко но 
мический эф ф е кт от внедрения в 
производство научных разрабо
ток  составил 45 тысяч рублей . 
Кафедра ввела в эксплуатацию
класс програм мированного о б у 
чения и контроля «Эврика-1».
Каждый четвертый диплом ный
проект выполняется студентам и 
с применением ЭЦВТ.

На заседании каф едры  речь 
шла и о недостатках в нашей 
работе. Еще не всегда научные 
исследования доводятся  д о  изо
бретений и экономически оправ
данного внедрения. М а ло  учеб 
но-м етодических публикаций и 
разработок, использую тся  не 
все резервы повышения качест
ва студенческих научно-техни
ческих работ.

На 1981 го д  наш коллектив 
принял напряженные социали
стические обязательства. Так, на
копленные результаты  научно- 
исследовательской и учебно-м е
тодической работы до лж н ы  быть 
реализованы через издание пя
ти учебно-м етодических посо
бий, п о дгото в ку двух  заявок на 
изобретения, завершение опы т
но-пром ы ш ленны х испытаний и 
внедрение двух изобретений на 
Красноярском заводе РТИ.

П р оектом  ЦК КП СС пр е дусм о т
рено «шире применять... безот
ходные технопогические про
цессы, создать и внедрить эф
фективные методы комплексно
го использования и переработ
ки твердых и тяжелых жидких 
топлив, а также получения синте
тических топлив». В связи с этим 
наша кафеДра начала работу по 
програм м е «У гл и  К АТЭ К а» сов- 
местно с И нститутом  химии и хи
мической технологии  С О  А Н  
С С С Р, записав в свои социал'И- 
стические обязательства в честь 
.X X V I съезда КП СС и такой
п ункт; «С о зд а ть  первую  оче
редь научной и учебно -и сследо 
вательской лаборатории «Га зи 
фикации К А У ».

Значительны е задачи в пред 
стоящ ем  пятилетии опр е де ле 
ны теплоэнергетикам  в рамках 
суперпрограм м ы  «С и б и р ь», и 
наш коллектив, осознавая их, 
стремится к высокому качеству 
подготовки  м олоды х специали
стов и научной работы.

В. Ж УРАВЛЕВ,
доцент, заведующий кафедрой
промышленной теплоэнерге
тики.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Р е ш а я  
актуальные задачи
в то т день бы ло м ноголю дно 

в комнате боевой и тр удовой  
славы института. Здесь собра
лись комм унисты маш иностро
ительного  ф акультета , чтобы 
обсудить  проект ЦК КП СС к 
X X V I  съ е зд у  партии и наметить 
основные направления де я 
тельности  ф акультета  на сле 
д ую щ ую  пятилетку. С д о кла 
дом  выступил секретарь пар
тийной организации ф акультета  
Алексан др  Иванович Борзов. 
О соб ое  внимание он уд е ли л  
третьей  части проекта ЦК 
КП СС «Развитие науки и уско 
рение технического прогресса». 
Так, для  развития Краснояр
ского края разрабатываются 
целевые ком плексные прог- 
paMMbi. Над трем я из них 
работаю т коллективы  каф едр  
экономики и организации 
предприятий маш иностроения 
и подъем но-транспортны х ма

шин. Э то  —  «Развитие транс
порта и оптимизация перево
зок народнохозяйственных
гр узо в», «Повы ш ение э ф ф е к 
тивности использования основ
ных ф ондов  и м ощ ностей», 
«Сокращ ение ручного  тр уд а  в 
промы ш ленности края» и «Р о 
бототехника».

Полож ение проекта о свое
временном и четком опр еде 
лении -направленности иссле
дований в соответствии с тре 
бованиями научно-технической 
револю ции для  нашего инсти
тута  означает, что НИР долж на  
быть связана преж де  всего с 
реш ением проблем  развития 
края. ПpoгpaЛ^мы машино
строительн ого  ф акультета , кста
ти, тесно связаны с местной 
пром ь1ш ленностью . Взять хотя 
бы о д н у из них —  «Р о б о то те х 
ника». При де ф и ци те  рабочих 
кадров тр уд н о  переоценить

роль создания в ближайш ем 
б удущ е м  различны х мани
п уляторов , автоматизиро
ванных поточных линий, заво
дов. Гигантом одиннадцатой пя
тилетки  б уд е т  Красноярский 
завод тяж елы х экскаваторов. 
Следовательно , огромные зада
чи стоят именно перед маши
ностроителям и.

В расширении проектно -кон 
структор ски х и научно-иссле
довательских работ, основан

ных на применении ЭВМ, свое 
слово д о лж е н  сказать колле к 
тив каф едры  начертательной 
геом етрии и черчения.

Коммунисты приняли актив
ное участие в обсуж дении  д о к 
лада. Заведую щ ий каф едрой 
П. М. Коневских пр едло ж и л 
внести несколько дополнений 
к проекту: о завершении раз
работки обобщ аю щ их показа
телей экономической э ф ф е к 
тивности производства, уд о в 
летворяю щ их требованиям 
анализа и планирования, о за
вершении формирования об 
щ ем аш иностроительной о т
расли и другие.

Заведую щ ий каф едрой В. П. 
Костылев отм етил, что органи
зационная структур а  ф а к уль 
тета пока еще не вполне 
соответствует поставленным за
дачам. Он п р едло ж и л создать 
специальную  комиссию, в ко
то р ую  бы вошли представители 
деканата, партийного бю ро и 
каф едр. Она была бы призвана 
способствовать организации 
выполнения комплексных про
грамм.

Л. М АЙСКАЯ.

НА СНИМ КАХ: в коллективе 
машиностроительного ф а к у л ь -. 
тета идет обсуждение проекта 
ЦК КПСС к X X V I съезду пар-

Ф о то  Е. Ванслава.

СЕССИЯ

Э К З А М Е Н Ы -
Д О СРО Ч Н О

Первые оценки в зачет ны
нешней сессии появились у  
пятикурсников теплоэнергети 
ческого ф акультета  А . С о ко 
лова, В. Золотаревой и Г. Зо 
лотарева. О ни досрочно сдали 
по три экзамена. В группе 
Т86-3 девять студентов  сдали 
досрочно экзамен по органи
зации, планированию и управ
лению  предприятиям и, а на 
четвертом  курсе ф акультета  
досрочно начали сессию 23 
студента. Елена Николовская 
и О льга  Ляхова сдали уж е  по 
два экзамена —  по политэко 
номии и экономике энергети
ки.

Т. М ИРОНОВА, 
секретарь деканата.

В ответ на фельетон «Ж или - 
былн рассеянные» и письмо 
«О  возвышении для лектора», 
напечатанные в «Политехнике» 
19 ноября и 10 декабря 
прошлого года, сообщаю, что 
начальнику УПМ  т. Ануфриен
ко А . М. дано задание на из
готовление 12-ти настольных 
кафедр-трибун.

Работа часов с подачей зву
ковых сигналов восстановлена, 
однако в некоторых местах 
звонки громкого боя разуком
плектованы. О тде лу снабже
ния поручено приобрести 
звонки дополнительно.

В этом же номере в статье 
«Больше заботиться о быте

Г а з е т е  о т в е ч а ю т
студентов» говорится об уд р у 
чающем впечатлении от темно
зеленых панелей в общежитии 
№ 2. На этот счет ничего уте 
шительного сообщить не могу, 
так как институту на проведе
ние ремонта в год выделяется 
около 4-х тонн краски всех 
цветов, а нам только краски 
светлых тонов требуется около 
10-ти тонн. Выход один: береж
нее относиться к сохранению 
жилого и учебно-аудиторного 
фонда института, всеми силами 
и средствами обеспечивать 

сохранность социалистической

собственности. Это относится и 
ко вторым рамам общежитий, 
кухонным плитам и столам. 
Вопросы сохранности государ
ственной, социалистической, на
шей с вами собственности, 
воспитание в людях бережли
вости —  задача очень важйая. 
Считаю, что комсомолу инсти
тута работу эту необходимо 
возглавить и вести ее под де 
визом: «Беречь и приумно
жать социалистическую соб
ственность!»

н. б Ъ р о д а в к и н ,
проректор по администра
тивно-хозяйственной работе.



в  поле зрения— О П П  \

ВОЗВРАЩАЯСЬ
К НАПЕЧАТАННОМУ

В газете «Политехник» за 
10 декабря 1980 годА опу
бликована статья 3. Г. Пого- 
релова, посвященная вопро
сам производственной прак
тики студентов. Статья инте
ресная, содержащая много 
ценных предложений. Однако 
разговор по поводу произ
водственной практики хоте
лось бы продолжить.

Так, автор пишет: «...руко
водителям практики с кафедр 
необходимо очень тщательно 
выбирать места практики и 
выдавать студентам проду
манные, разнообразные зада
ния и по общественно-поли
тической практике». Это 
положение может быть не
правильно понято. Следует 
напомнить, что в соответст
вии с директивными мате
риалами организационная 
работа по ОПП возложена 
на преподавателей кафедр 
общественных . наук, что, 
собственно, и делается в на
шем институте и других ву
зах (с интересным методиче
ским материалом по этому 
вопросу можно ознакомить
ся, например, в журнале 
«Научный коммунизм»
№ 6 за 1980 год).

Однако преподаватели об-

У Л У Ч Ш И Т Ь  О Р Г А Н И З А Ц И Ю
щественных дисциплин зача
стую попадают в затрудни
тельное положение с подве
дением итогов по ОПП из-за 
недостатков в организации 
отчетности студентов по ито
гам производственной прак
тики. Отчет студентов по 
ОПП должен быть составной 
частью его отчета по произ
водственной практике. На 
деле же встречаются факты, 
когда отчеты не содержат 
такого раздела, но тем не 
менее они приняты руково
дителями практики с оцен
ками «отлично» и «хорошо». 
Сроки сдачи отчетов студен
тами зачастую не соблюда
ются, Так, например, сту
денты А. Бестужев, В. Чест
ных, В. Касперович (группа 
АД 16-6) не представляли на 
кафедру автомобильного 
транспорта свои отчеты до 
начала декабря, тогда как 
должны были это сделать в 
сентябре. Следовательно, 
преподаватели обществен
ных дисциплин, выдававщие 
задания по ОПП, поставле
ны в условия, когда подве
дение итогов по ОПП в 
группах затягивается на 
длительный срок.

Нельзя считать удовлетво

рительной и организацию 
приема отчетов. Как, прави
ло, в каждой учебной группе 
руководителями практики яв
ляются 3 — 4 преподавателя. 
Поступившие от студентов 
отчеты хранятся у одного из 
преподавателей в его рабочем 
столе, у другого лежат на 
столе или в портфеле, у 
третьего — в рабочем каби
нете по месту его работы в 
какой-либо общественной ор
ганизации института и т. п. 
Поэтому разыскать отчеты 
студентов довольно трудно.

Организация работы с от
четностью предполагает еще 
и воспитательную функцию. 
Нельзя мириться с фактами, 
когда отчеты по производст
венной практике оформлены 
небрежно: не подшиты и не 
пронумерованы листы (на
пример, отчет В. Степанова 
из группы АД 16-1), на ти
тульных листах некоторых 
отчетов не названы руководи
тели практики и т. д.

Таким образом, организа
ция работы по приему отче
тов с практики нуждается в 
совершенствовании. Необхо
димы методические указания 
или приказ по институту, в 
котором желательно преду

смотреть следующие меры: 
во-первых, установить стро
гие сроки представления 
студентами отчетов (видимо, 
предельный срок — месяц 
после окончания практики): 
во-вторых, отчеты по практи
ке должны после их проверки 
}фаниться на кафедре в стро
го определенном месте до 
определенного времени (к 
примеру, до 1 января) и 
после этого должны быть 
сданы в архив. Это позволит 
не только проверить содер
жание отчетов по ОПП, но и 

, наладить контроль со сторо
ны учебного отдела и метод- 
совета института за качест
вом отчетов, культурой офор
мления и правильностью 
приема их руководителями. 
В-третьих, для совершенство
вания методики приема от
четов целесообразно обсудить 
на методических семинарах 
профилирующих кафедр ме
тодическое пособие А. Е. 
Пантелеймонова «Организа
ция и проведение производст
венной практики в вузе» 
(«Высшая школа», М. 
1977).

М. ПЛОТНИКОВ, 
доцент кафедры научного 
коммунизма.

ВЫСОКИЕ ПРИНЦИПЫ ТОВАРИЩЕСТВА
398 учебных групп — в 

нашем институте. 398 яче- 
•ек, где идет непрерывный 
воспитательный процесс. Ста
новление коллектива, фор
мирование личности, обрете
ние уверенной жизненной 
П01эицаи — в каждой из ник.

И группа ЛС57-2 нового в 
нашем вузе факультета ли
тейно-сварочного производ
ства ничем от других не 
отличается. Студенты учат
ся, занимаются обществен
ной работой и, как и все, 
объективно включены в этот 
постоянный процесс воспи
тания. Но как в плохо на
строенном телевизоре тем
ные полосы наползают на 
светлый экран; темная поло
са наступила и в жизни 
группы. На занятия стали 
ходить по пять-шесть чело
век из двадцати, успевае
мость в аттестационную не
делю — лишь 20 процентов 
и при этом — всеобщая об

щественная. пассивн о с т ь .  
Встревон^ился декан, забес
покоились преподаватели. '

Комитет комсомола инсти
тута-как раз в это время 
развернул работу в первич
ных организациях по под
ведению итогов обществен
но-политической практики 
студентов. И вот с участием 
старшего преподавателя ка
федры политэкономии Л. Г. 
Кравцовой и куратора — 
старшего преподавателя ка
федры сварки А. П. Кури- 
лина ЛС57-2 начала прово
дить комсомольские собра
ния по аттестации ОПП. 
Оценивала каждого своего 
комсомольца строго.

Встает Александр Михай- 
личенко. Комсорг Людмила 
Никулина водит пальцем по 
пространной, расчерченной 
на квадраты ведомости:

— Успеваемость по обще
ственным наукам — 4, ком
сомольское поручение — про-

В группе — собрание. Фото Е. Ванслава.

ПОД ОСТРЫМ УГЛОМ

вот ТАК СОБРАНИЕ!
Аттестационное собрание 

по- общественно - политиче
ской практике прошло и в 
нашей группе Р59-2. Про
шло с большим подъемом, 
никто не отмалчивался,- не 
отсиживался в уголке. И 
хотя комсомольская работа 
в группе, выражаясь мате
матическим языком, прибли
жается к нулю, большинство 
студентов были аттестованы

на отлично. Парадокс? Не 
знаю. Читатель может по
думать, что собрание дого
ворилось о лозунге: «Не
дадим утонуть друг другу!» 
А  может, еще в какой-то 
группе так же, как у нас, 
подводят итоги обществен
но-политической практики?

Е. ПОПЛАВСКИИ, 
слушатель отделения жур
налистики ФОП.

форг группы, задание на 
лето — проведение политин
формаций по месту произ
водственной практики.

Слушают отчет Алексан
дра. Он говорит, что работал 
летом сварщиком на 
КраМЗе, в своей бригаде 
регулярно проводил пятими
нутки — освещал ход прово
димых в то время в Москве 
Олимпийских игр, рассказал, 
как защищает интересы груп
пы в своей профсоюзной 
работе. Большинством голо
сов Михайличенко аттестова
ли на отлично.

— Евгений Седельников,
— называет комсорг, — ре
дактор факультетской газе
ты.

Все оживились, чувствует
ся—разногласий по поводу 
его оценки не будет. Женя — 
активист, пользуется уваже
нием у своих сокурсников.

Александру Рукосуеву в 
зачетную ведомость по ОПП 
■поставили удовлетворитель
но. Не без сожаления. Хоро
ший парень, член доброволь
ной народной дружины. Ав
торитет его несомненен. Но 
трудно ему; семья, а это зш- 
чит — дополнительные обя
занности. Вечерами прихо
дится подрабатывать на про
изводстве, вот учебу и за
пустил. Конечно, можно бы
ло войти в положение и по
ставить четыре. Но студен
ты решили иначе: не надо
изменять своей принципиаль
ности. накидывать незаслу
женные баллы, пусть будет 
справедливая оценка, и она
— укор всем нам; вовремя 
не пришли на помощь.

— Поможем ему разо
браться с курсовым проекти
рованием, — отозвались с 
мест Сашины товарищи.

Комсорг называет очеред
ную фамил.ию, и снова бесе
да, нередко — замечания и 
критика, которая не боится 
испортить отношения, иногда
— веселый смех. Он тоже 
нужен на комсомольском 
собрании.

Звенит звонок. Закончи
лась аттестация студентов. 
Я подошла к Людмиле Ни
кулиной.

— У нас хорошая группа,
— сказала она, — только 
неустроенность какая-то была 
у каждого в начале года. 
Много семейных появилось.

у них свои проблемы. Не
скольким студентам обещали 
общежитие и не дали, им с 
жильем надо что-то решать. 
Те, кому родители не помо
гают, вынуждены устраивать
ся на работу — на стипен
дию не проживешь. И вот 
каждый сосредоточился на 
своих трудностях, справлял
ся с ними в одиночку. А 
чтобы группа снова стала 
боевой единицей, нам пона
добилось лишь собраться, 
повести общий разговор. 
Раньше-то силу своего кол- 

.лектива мы чувствовали. И 
вот собрание, оно хорошо 
подтверждает: ты член това
рищества.

Бывает так: человек по
грузился в каждодневные 
заботы, суетится, многое не 
успевает сделать, не может 
)ешить наболевшие вопросы. 
1о вдруг что-то останавли

вает его, заставляет оглянуть
ся, и он видит, что нет проб
лемы в том, что вчера еще 
казалось неразрешимым. Бы
вает так и с коллективом. 
Только не удивительно ли, 
что толчком к его «прозре
нию» могло послужить соб
рание по ОПП? Наверное, 
нет, раз все-таки послужило.

Не так давно в институте 
состоялось выездное бюро 
краевого комитета комсомо
ла. На нем отмечалось, что 
наша комсомольская орга
низация достигла успехов в 
общественно - политической 
практике. Члены студенчес
кой комиссии по ОПП вклю
чены в государственную эк
заменационную комиссию по 
научному коммунизму. Ни в 
одном другом Вузе города 
этого нет.

Такое внимание обществен
но-политической практике ко
митет ВЛКСМ института 
уделяет не случайно. Воспи
танникам нашей комсомоль
ской организации предстоит 
руководить производством, 
работать на будущее, созда
вать его. Но разве в этом 
сможешь участвовать по-на
стоящему, если в зачетке по 
общественной активности у 
тебя тройка?

Со времени последнего 
комсомольского собрания в 
группе ЛС57-2 прошло ме
ньше месяца. Но уже теперь 
о группе, как о провинившей
ся когда-то ученице, говорят: 
«Исправилась».

С. АЛПАТКИНА.

сессия
ПЕРВЫЕ 
РЕЗУЛЬТАТЫ

Напряженная работа в тече
ние всего семестра позволила 
пятикурсникам м еханико-тех
нологического ф акультета  с 
хорош ими результатам и подой 
ти к сессии. С туденты  групп 
МТ36-1 и МТ36-2 вовремя п о лу 
чили все зачеты и защ итили 
курсовые проекты.

И вот первые результаты  
сессии; группа МТ36-1, где  ста
ростой О . Саричева, успеш но 
сдала первый экзамен по сис
темам привода ш тамповочных 
машин. Здесь —  шесть о тли ч 
ных и восемь хорош их отметок. 
Еще лучш е ^начали сессию их 
товарищи из группы МТ36-2 
(староста А . Лебедев). Они по
лучили  на экзамене по кузнеч
но-ш тамповочному о бо р удо ва 
нию восемь пятерок, остальные 
—  четверки.

В. АНТРОПОВА.

СЕРЬЕЗНЕЕ 
РАБОТАТЬ В СЕМЕСТРЕ

Как и на др уги х  ф акультетах, 
началась сессия у  старш екурс
ников электроэнергетического 
ф акультета . Пятикурсники в це
лом  подготовились неплохо. 
Например, все студенты  гр уп 
пы Э36-1 в срок защ итили са
мый сложный и объемный к ур 
совой проект по проектирова
нию и надежности устройств  
автоматики и телемеханики, 
причем семеро —  на отлично. 
Курсовую  работу по организа
ции планирования и управле
нию производством  лучш е всех 
защ итили студенты  группы 
Э36-2. В целом  ж е  на курсе 
успеваемость по этой работе к 
началу сессии составила 98 
процентов. Четверо пятикурс
ников не защ итили курсовую  
работу по дальним линиям 
электропередач.

С  худш им и показателя
ми подош ли  к сессии чет
верокурсники. В целом  на к ур 
се к экзаменам допущ ено лишь 
65 процентов студентов. Пе
чальное полож ение слож илось 
в группах Э17-1 и 3 с защитой 
курсового  проекта по электри 
ческим системам. М ногие с ту 
денты  по объективным и суб ъ 
ективным причинам ещ е не 
защитились или даж е не закон
чили работу.

Как всегда, на курсе лучш е 
занимается поток «автом атчи
ков». Так, группа Э37-2 подош 
ла к сессии со стопроцентной 
успеваемостью  и уж е  успеш но 
сдала первьгй экзамен по элек- 
тромаш инным и электром агнит
ным устройствам  автоматики.

В. ЗОРИН,
зам. декана, член корпоста
ЭЭФ.

СТАРШЕКУРСНИКИ 
ПОДАЮТ ПРИМЕР

у  старш екурсников архитек
тур но -стр ои тельного  ф а к ул ь 
тета закончилась зачетная не
деля. Сданы зачеты по курсам 
«И нж енерное благоустройство 
и транспорт», «И нж енерное 
оборудование здания», «С о ц и о 
логия градостроительства», 
«Научны й комм унизм». Защ и
щены курсовые проекты по 
организации планирования.

Л учш е всех справились с за
четами пятикурсники группы  
АС36-1 специальности «а р хи 
те к тур а » (староста А . Банни
ков). А  на специальности « г о 
р о дско е  строительство» впере
ди группа АС57-1 (староста  
Е. Груш тунова). Сейчас с ту 
денты  старших курсов го товят
ся к экзаменам.
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Недавно комиссия горкома 
ВЛКСМ  проверила работу с ту 
денческих советов наших общ е
житий. Д о к ла д  по этом у вопро
су был заслуш ан на бкзро го р ко 
ма ВЛКСМ  и обсуж дался  на за
седании комитета нашей ком со
мольской организации. Члены ко
миссии отм етили ряд недостат
ков в названной работе. Э то  о т
сутствие четких планов и низкий 
уровень проводим ых м ероприя
тий, однообразие студенческого  
досуга  и слабое вовлечение в об 
щ ественно-политическую  и к ул ь 
турно-м ассовую  р аб оту с туде н 
тов, ж ивущ их в общ еж итиях. Бы
ло  потребовано повысить актив
ность студсоветов, усилить их 
воспитательную  роль в с туд е н 
ческих коллективах.

На заседании комитета ВЛКСМ  
состоялся такж е прием в ком
сомол. Х о р о ш ую  реком ендацию  
получили  Петр Николаев с сани-' 
тарно-технического ф акультета  и 
Сергей Усов, с туде н т ав то до р ож 
ного ф акультета . Петр —  член 
редколлегии  курсовой стенгазе
ты, Сергей —  член оперативного 
ком сом ольского  отряда.

ВЕСТИ ИЗ ГРУПП

ЭКСКУРСИЯ-Н Е  ТОЛЬКО отдых
Если общ ественная ж изнь в 

группе начинает затухать —  
сходите  все вместе на лы ж ную  
п р о гулк у  или съездите  на 
экскурсию . Больш инство с ту 
дентов нашей группы  в Крас
ноярске ж и в ут первый год, и 
п роф ком  института, предостав
ляя возм ож ность первокурсни
кам лучш е познакомиться с го 
родом , вы делил экскурсионную  
путевку на Красноярскую  ГЭС .

Мы увидели  настоящ ую  сибир
скую  природу, мощ ь всесиль
ной реки —  Енисея, о которой 
писал ещ е великий русский 
писатель А . П. Чехов, и, конеч
но, Красноярскую  п лотину —  
героическое творение рук че
ловека, детищ е созидательного  
труда .

Л. М ИГУНОВА, 
студентка группы ЛС50-4.

В общей победе—и наша частица
Недавно в институте  со сто я л 

ся конкурс политической песни 
и плаката. Наша группа приня
ла активное участие в п о дго 
товке к нему. «М и р ное  небо 
—  детям  зе м ли »— так назы
вался плакат, выпущенный 
членом редколлеги и  Ириной 
Будниковой. В ф акультетской  
команде на конкурсе от 
группы  выступил Виктор М и-

А р хи те к тур н о  -  строительны й 
ф а культе т занял на смотре 
второе место. Мы рады, что в 
этой победе есть частица и 
нашего тр уда . Ком сом ольцы 
нашей группы  стремятся ж ить 
интересно, подде рж иваю т тра
диции института.

Л. БОРОДАВКО, 
студентка группы АСЗО-1.

,с е с с и  а

НА СНИМКАХ: ^  На семинаре по марксист-
^  Преподаватель кафедры ско-ленинской философии в 
технологии машиностроения группе АС59-2. Отвечает 
В. И. Шахворостов принима-. студентка Дина Акбулатова, 
ет зачет у студентов группы
МТ17-5. . Фото Е. Ванслава.

Газете
отвечают

«БОЛЬШ Е ЗАБОТИТЬСЯ О  
БЫТЕ СТУДЕНТОВ»

В корреспонденции под та
ким заголовком руководителя 
сектора бытового обслужива
ния и общественного питания 
головной группы народного 
контроля института В. Я. Кон- 
драсеико, напечатанной в на
шей газете 10 декабря 1980 г., 
отмечались некоторые недо
статки в жилищно-бытовых ус 
ловиях студентов общежития 
№ 2. По существу вопросов, 
поставленных в этой коррес
понденции, отвечает комендант 
общежития Н. В. Астлпенко:

«К сожалению, из-за отсут
ствия светлой краски нам 
пришлось покрасить панели в 
общежитии в темный цвет. 
Ограничиться лишь мытьем па
нелей было нельзя, потому 
что они облупились и имели 
неприглядный вид. В душевых 
и прачечных мы не белим, а 
красим потолки, потому что 
в этих помещениях обычно 
очень влажно и штукатурка 
обваливается.
, Согласна с тем, что кухон
ные столы требую т замены. К 
сожалению, поменять мы их 
пока не можем и сейчас пыта
емся отремонтировать, заменив 
покрытие. Электроплиты на 
кухнях, конечно, старые и 
плохо работают. Но как раз 
недавно в общежития институ
та поступили новые плиты, 
надеюсь, что скоро они поя
вятся и у  нас.

Думаю, что недостатков в 
быте студентов будет меньше, 
если сами студенты б удут 
помогать делать его лучше. 
Например, почему в некоторых 
комнатах нет вторых рам! По
тому, что разбили стекла и 
сломали рамы сами студенты.
А  кто ломает мебель, двери, 
кто сжигает конфорки плит! 
Безусловно, таких нерадивых 
студентов мало, но ведь из-за 
них страдают другие. Я знаю 
также, что перечисленные не
достатки в быте студентов при
сущи не только нашему, но и 
другим  общежитиям. И считаю, 
что только при совместных 
усилиях студсоветов и работ
ников АХЧ  можно добиться 
ощутимого улучшения жилищ 
но-бытовых условий в общежи
тиях».

М аш иностроительны й ф а к уль 
те т по итогам прош лой сессии 
занимает по успеваемости ше
стое место, то  есть находится 
на среднем  уровне. Коллектив 
ф акультета , естественно, недо 
вольный такими результатам и, 
ведет больш ую  работу по их 
улучш ению . И плодотворность  
ее налицо; ф а культе т продви
гается с каж ды м  го до м  все вы
ше по ступеням  показателей ус 
певаемости. Больш ое внимание 
здесь уделяется  работе курато 
ров как одной из наиболее эф 
ф ективны х мер для  повышения 
уровня знаний, воспитания б у д у 
щих р уководителей  производ
ства.

Недавно на м аш иностроитель
ном ф а культе те  состоялся се
минар кураторов, на котором  
шел разговор об улучш ении ра
боты  со студентам и. Старш ий 
куратор  третьего  курса, старший 
преподаватель кафедры- начер
тательной геометрии и черчения 
Лидия Семеновна Рубан в своем 
сообщ ении остановилась на роли 
куратора в организации учебно
го процесса. О на отметила, что 
кур а то р  до лж е н  действовать 
на студентов  личным примером, 
бы ть активным воспитателем. 
С туде н ты  п р и хо дят в инсти тут 
во м ногом несамостоятельными, 
поэтом у первоочередная задача 
кураторов —  помочь им адапти
роваться, привы кнуть к новой 
ф о р м е  обучения. В частности, 
посоветовать, как пользоваться 
библиотекой  и учебной ли те р а ту 
рой, как лучш е организовать вы
полнение графика учебны х за
даний, четко разъяснить, что  та 
кое зачет, щ опуск, что требуется  
о т студента  в аттестационную  не
делю , в сессию. Н еобходим о так
ж е  знакомить б удущ и х инж ене
ров с системой управления ин
ститутом . К сожалению , бывает^ 
что, даж е  доучивш ись д о  старш его 
курса, студент так и не знает

С СЕМИНАРА 
КУРАТОРОВ ЭТА НЕЛЕГКАЯ СТЕЗЯ ПЕДАГОГА

как с ле д уе т своих прав и обязан
ностей.

Еще больш ую  помощ ь курато 
рам м о гут оказывать ком сом оль
ские активы групп. О т  то го , как 
б уд е т  налажена деятельность 
учебны х секторов групп, на
сколько  принципиальными б у 
д у т  комсорги и старосты, во 
м ногом зависит дисциплина и 
качество знаний в группах.

О соб ое  внимание куратор об
ращает такж е на организацию
учебного  процесса, то  есть сле
ди т за тем, чтобы преподавате
ли своевременно выдавали с ту 
дентам задания, лучш е контро 
лировали их выполнение. К со
ж алению , это еще не всегда так. 
Н еплохо  бы ло бы кураторам  бы 
вать на некоторь1х лекциях и
практических занятиях с тем, что 
бы посоветовать студентам , как 
лучш е изучать предм ет. К онсуль
тации до лж н ы  стать до п олн и те ль 
ными занятиями для  студентов, 
имею щих слабую  подготовку. Во 
время ж е сессии на консульта 
циях м ож но  иногда повторять 
узловы е моменты материала —  
не обязательно ж дать  вопросов 
студентов. Н еплохо  такж е д о п о л 
нительно пореш ать практические 
задачи. О т  того , как организо
вана консультация, нередко за
висит активность на ней с туд е н 
тов.

Лучш ий куратор  института, 
старший преподаватель кафедры  
начертательной геометрии и 
черчения Ольга Александровна 
Позднякова рассказала о важном 
значении социалистического со
ревнования. О на подчеркнула, 
что  главное в соревновании 
д ух  д р уж е с к о го  соперничества 
студентов. Кураторам при этом

необходим о учитывать различные 
психологические ф акторы : ра
дость  творчества и коллективно
го  успеха, возм ож ности групп, 
самолюбие. О льга  Алексан др ов 
на сделала сообщ ение об одной 
из групп Горьковского  политех
нического института. В этом  ко л 
лективе —  стопроцентная успе
ваемость, средний балл выше че
ты рех в течение нескольких ле т 
обучения. С екр ет успеха этой 
группы  -ь- в четкой организации 
социалистического соревнова
ния. Во-первых, экран успевае
мости студентов  заполнялся ре 
гуляр но  и не то лько  представи
телям и учебны х секторов, но 
всеми студентам и. Причем этот 
экран составлен так, что нагляд
но отраж ает р аб оту каж дого , и 
когда перед началом занятий 
группа собирается око ло  него, 
то, естественно, сам олю бие о т
стаю щ их страдает и заставляет 
их подтянуться. Во-вторых, в этой 
группе очень высок авторитет 
отличников, причем тех, кто  хо 
рош о занимается в течение все
го семестра, а не берет сессию 
«п р и ступ о м », используя  свои 
способности к наукам. Третий 
секрет группы  ГПИ в том , что 
через общ ественные организа
ции —  УВК, учебный сектор  и 
др уги е  прош ли почти все ее с ту 
денты , и это, безусловно, повы
сило в целом  общ ественную  ак
тивность коллектива, позволи
ло  придать социалистическом у 
соревнованию неф орм альную  
окраску. Вот почем у собрания 
в этой группе п р о хо дя т со мно
жеством  критических выступ
лений, благо многие ее с туде н 
ты ж ив ут в общ ежитии на одном  
этаже и знаю т все «п лю с ы » и 
«м инусы » каж дого . И ум ею т

спросить с себя и с товарища. 
И Н€ то лько  спросить— помочь. 
Больш ую  роль в этой группе сы
грал куратор  —  м олодой , энер- 
гичнь;й и эмоциональный препо
даватель.

О пы т соревнования внутри 
коллектива позволил студентам  
успеш но состязаться с другим и 
группами. Кураторам в своей 
работе надо и ориентироваться 
на то, чтобы товарищ еский д ух  
соперничества развить преж де 
всего в этом небольш ом  ко лле к 
тиве, где  быстрее всего создает
ся психологический м икрокли 
мат.

Секретарь бю ро ВЛКСМ  ма
ш иностроительного  ф акультета  
Владимир Иванович Половинкин
обратил внимание собравшихся 
на вопросы идейно-нравственно
го в'оспитания студентов. О н  о т
м етил, что кураторам  надо бы 
чаще организовывать встречи 
студентов  с партийными руково
дителям и, передовиками произ
водства, артистами, художникам и 
и другим и интересными и ком
петентными лю дьм и.

Больш ое значение в идейном 
воспитании студентов  долж н ы  
играть личнь]е комплексные пла
ны. В них есть, например, такие 
пункты ; участив в конкурсах ре
фератов по общ ественно-полити 
ческой тематике, ■ подписка на 
ком сом ольские издания, участие 
в работе университета культуры , 
клубов по интересам, изучение 
работ классиков м а р кси зм а -ле -' 
нинизма, докум ентов  КПСС, 
ВЛКСМ .

Кураторы фак|дьтета приня
ли участие в обсуж дении сделан- 
Hbix сообщений. Так, заведую 

щий каф едрой  строительны х и 
до р о ж ны х машин Сергей Викто
рович Каверзин высказал мне
ние, что основной принцип на
ставничества «де ла й , как я» на
до  использовать и в кураторской 
работе но в основном на стар
ших курсах, где с туд е н ты ' более 
подготовленны е. О н  отм етил 
также, что  семинары кураторов 
надо проводить е ж е го дно  и
значительно раньше, уж е  в пер
вую -вторую  неделю  занятий.

Д о це н т каф едры  подъем но -  
транспортны х машин О лег Кон
стантинович Востоков считает, 
что целесообразнее назначать ку
раторов из числа преподавате
лей, которы е ведут занятия у 
студентов, эф ф ективность их ра
боты  значительно возрастет.

Куратор первого курса, пре
подаватель каф едры  сопротив
ления материалов Нина Гаври
ловна Кучер предлож ила , по при
м еру некоторы х вузов страны, 
учредить  и в нашем институте 
«Д е н ь  куратора», в которы й каж
дый преподаватель ведет воспи
тательную  р аб о ту в своей гр уп 
пе. Н. Г. Кучер предло ж и ла  так
ж е отвести для  кураторов два 
часа в неделю .

В заклю чение семинара заме
ститель декана Борис Кирилло
вич Прокопенко отм етил, что на 
ф акульте те  п р о до лж а ет работу 
сбвет кураторов. Вопрос о выде
лении специальны х часов для  
кураторов б уд е т решаться. Б. К. 
Прокопенко напомнил такж е соб
равшимся об обязанностях кура
торов, пож елал им дальнейш их 
успехов в работе со студентам и.

Л. ЛИ СТОВА.
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А П Л О Д И Р У Е М  СТЭ7МУ
Свое четырехлетие отме

чает один из популярных кол
лективов художественной 
самодеятельности института 
— студенческий театр эст
радных миниатюр «Контра
сты».

Почему «Контрасты»? Да 
потому, что в жизни много 
светлых и темных сторон. 
Высвечивая одни, -  оружием 
смеха СТЭМ борется с дру
гими. А как ему это удается, 
можно судить по многочис
ленным выступлениям само
деятельных артистов в Крас
ноярске и гастрольных поезд
ках, которые неизменно 
проходят с большим успехом.

За четыре года СТЭМ под
готовил девять программ, в 
которых литературно - музы
кальные композиции, миниа
тюры, монологи, интересный 
конферанс. Свое трехлетие 
студенческий театр отметил 
постановкой сказки В. М. 
Шукшина «До третьих пету
хов». Оригинальный режис
серский замысел, искренняя 
игра исполнителей отличают 
не только этот спектакль, но 
и все другие выступления 
стэмовцев.

Когда видишь их на сцене, 
невольно приходит мысль о 
том, что истоки' актерского 
мастерства студентов, их са

мозабвенного вхождения в 
роль начинаются в дружном, 
творчески активном коллек
тиве, какой сложился в теат
ре миниатюр. Только он 
может дать полет вдохнове
нию, рост таланту. И немалая 
заслуга в этом руководителя 
СТЭМа Владимира Георгие
вича Чернышева. Дружба и 
большая любовь к своему 
делу связывают его со свои
ми непрофессиональнымй ар
тистами.

— Наш театр родился в 
декабре, — говорит он, — но 
ни лютые морозы, ни сибир
ские ветры, ни зимние сессии 
не смогли помешать репети
циям, — нашей напряжен
ной работе.

Сегодня вместе со «старич
ками», теми, с кого начинал
ся СТЭМ, —■ Михаилом Кон- 
таревым', Владимиром Леж
невым, Сергеем Сизовым, 
Андреем Машковичем и дру
гими — в его рядах много 
новичков. Есть надежда, что 
они поддержат добрые тра
диции студенческого театра и 
закрепят его успех.

С. ВОЛОДИНА.
НА СНИМКАХ: на сцене 

— студенческий театр мини
атюр «Контрасты».

.Фото Е. Ванслава.

ТАК ОТМЕЧАЛИ НОВЫЙ ГОД
Всю ду царит оживление. С 

минуты на м ин уту ож идается 
появление важной комиссии, 
и всем хочется встретить ее 
гостеприим но, весело, с ш ут
кой. Д о  Нового года оста
лись считанные часы, что еще 
более усиливает о с тр о ту  се
го момента. Но вот и комис- 
сия!

У  входа в общ еж итие № 5 
ее встречаю т стражники. А  в 
вестибю ле студент-м аш ино
строитель с плачем просит ко
миссию избавить всех: от го
ря-несчастья. Д ля  этого  необ
ходи м о выполнить лиш ь неко
торы е пожелания студентов. 
О  желании первом комиссия 
сама догадается, если отведа
ет винегрет из знаменитой на 
весь С туд го р о д о к  «Блинной». 
Гости наотрез отказываются 
от блю да. Конечно, возм ож 
но, просто потом у, что  все 
сыты. Д ля  студентов  ж е глав
ное —  их плач услышан. Ж е 
лание второе —  сплясать. Ну 
что ж , надо, так надо, и член 
комиссии, председатель цент
рального  студсовета Сергей 
Кононов вступает в переп
ляс, ем у и всем потеха, ведь 
делает он это вместе с то л 
пой цыган, чертями, самим
О негины м  —  Tio h t h  п о  П уш ки
ну!

На четвертом этаже обна
руживается спящая красави
ца, котор ую  нуж но  во что 
бы то  ни стало ■ разбудить, 
иначе не б уд е т  счастья ж и ль 
цам этажа. Н у что  ж , надо, 
так -надо, и теперь уж е  пред 
седатель проф ком а М. М.
Хребтий  звонко ц е луе т раз
малеванного и разваливш его
ся на раскладуш ке... «краса
вицу». Та просыпается и изъ 
являет желание потанцевать 
с пробудителем . Но не до лго  
круж иться по рекреации этой 
паре, так как комиссия спе
шит; ж д е т  пятый этаж, где  по 
ко р и до р у то  летает, то  изви
вается, сверкая украш ениями 
и, конечно, п о д  звуки гита
ры, и, конечно, сопровож дае
мая толпой  поклонников, кра
савица цьшанка. На ш естом 
этаже стражники зачитывают 
указ сам одержца всего эта
ж а, то  бишь старосты, о пра
вилах поведения на этаже, да 
бы в чуж ой  монастырь да не 
приш ли со своим уставом! 
Э таж  оригинально о!форм- 
лен. На седьм ом  —  шум, 
ш утки, смех, песни.

И вот, наконец, восьмой 
этаж. Оставленный на десерт, 
он подготовил своим о ф о р м 
лением уда р  прямо в сердце 
комиссии. Здесь царство льда. 
На до р о ге  возникает злой

-продавец льда. На эуаже сто 
ит трон, в котором  восседает 
Снежная королева. Разыгры
вается представление. Но с 
первыми звуками песни « У  
леса на о пуш ке» королева за
бывает о своем величии и 
идет в пляс, увлекая всех' за 
собой. П лящ ут и гости. С м о т
рите, как снова ли хо  о тпля 
сывает Сергей Кононов!

Вход в общ еж итие №  1 вме
сте со стражниками охраня
ют вырубленны е из прессо
ванного снега мрачные ф и гу 
ры. Свадьба?! Какая свадьба? 
А ! Э то  сватанье Нового года

Р Е П О РТА Ж
за С негур о чку. Звучит лю бо - 
бы тно перефразированная
на студенческий манер пес
ня про О лим пиаду. П орадо
вал третий этаж  обилием но
вогодних .газет. А  самым ве
селым оказался пятый этаж^ 
Частуш ки, пляски! Космиче
ская комната № 535. О деты е  
в оригинальные белые костю 
мы «ин о зе м цы » просят го 
стей обучить их земным тан
цам.

В общ ежитии №  6 на п оло 
вине теплоэнергетического 
ф акультета  гостей стихами 
встречает веселый Д е д  М о
роз. Просоленны е всеми вет
рами, пугая комиссию, хрип
лым басом пою т пираты поч
ти своего сочинения песню 
разбойников.

В общ ежитие N° 4 войти 
м ож но  то лько  через развод
ной мост, открываемый стр аж 
никами. Д е д  М ор оз стихами 
приветствует гостей.

Песня. Что за песня? Ее 
раньше никто не слыш ал.
Оказывается, собственного 
сочинения. На первом этаже 
необходим о пройти через та
инственную  комнату, куда 
пускаю т то лько  по одном у, 
то лько  членов комиссии и
то лько  п о д -п р и ся го й  о нераз
глашении.

М едведь?! Коробейники... 
Ч то  такое? Весь второй этаж  
занят торговцами. Наверное, 
ярмарка. Гири. Борцы. О казы 
вается, это Н овгород. На тр е 
тьем этаже песни, танцы, пир 
горой, на пятом  —  в комнате 
541 ж ивет древний лю д. 
П ло тно  пообедавш ие убиты м  
вчера мамонтом доисториче 
ские лю ди  заходятся в из
вестной песне «П тица  удачи». 
Д о  второго  общ еж ития го 
стей с песней прсгвожают
стражники.

А  там у  входа встречает 
Д е д  .М ороз, в вестибю ле сто 
ит почетный ряд рыцарей. Ко
миссии приходится ходить 
в хороводе  вокруг елки под 
м узы ку ВИА. Видно, что и 
в Новый го д  автодорож ники 
остаются автодорожникам и: 
на стенах автомобили самых 
различны х марок и назначе
ний. Комната 211 красиво 
оф орм лена под старинную  
русскую  избу.

Ну, конечно, наибольш ее 
впечатление на комиссию про
извело общ еж итие №  3. 
Здесь гости оказались сами 
участниками веселого и ш ум
ного представления. Вопреки 
традиции главными героями 
спектакля оказывается не 
Д е д  М ор оз со С негурочкой, 
а персонажи сказки «З о ло то й  
клю чи к» —  Буратино, Кара- 
бас-Барабас, Пьеро, Д урем ар, 
Лиса Алиса и кот Базилио. 
Начинается представление
с того , что папа Карло, выре
зал из полена веселого Бу
ратино и отправил его учить 
ся... в Красноярский политех
нический институт. Лиса 
Алиса и кот Базилио называ
ю тся Снегур очкой  и Д едом  
М ор озом  и ведут гостей по 
общ ежитию .

На втором  этаже главный 
распорядитель заставляет
членов комиссии путеш ест
вовать по этаж у (что поде 
лаешь?!) в мешках. Буратино 
п р обует закопать прямо в 
пол огромный рубль. Ш еп
чутся, подсматриваю т лиса с 
котом ... На красочно о ф о р м 
ленном  третьем  этаже в хар
чевне «Тр е х  пескарей» состо
ялось собрание под предво
дительством  Карабаса. Ког
да с собрания бь:ли удалены 
все ненужные, по м,нению 
председателя, персонажи, ос
таю тся Карзбас, кот Базилио 
и лиса Алиса, которые оказы
ваются никем иным, k S k  сан- 
тройкой. Все члены «страш 
ного кр уж ка » даю т отчет о 
проделанной злодейской ра
боте.

Пятый этаж  порадовал 
своей газетой, четвертЬ1Й i—  
банкетом. На прощ ание ма
ленькая девочка исполняет 
песенку, а Д е д  М ор оз стиха
ми провожает комиссию, и 
Страна Чудес закрывает за 
гостями двери, чтобы посто
роннее присутствие не нару
ш ило спокойствия праздника 
обитателей этой прекрасной 
студенческой страны.

Сергей ЕМЕЛЬЯНОВ, 
член институтского литобь- 
единения.

НОВОГОДНЯЯ СКАЗКА

ГОВОРЯТ, ЧУДЕС НЕ БЫВАЕТ
М едленно падал на землю  

мягкий снег. Тишина владела 
домами, улицей, деревьями, 
одеты м и в роскош ные снего
вые ш убы и шапки. Го р о д  го 
товился к встрече Нового года. 
В окнах домов м ож но бы ло 
заметить, как спешили, накры
вая на стол, хозяйки, как 
зажигались огни на празднич
ных елках, доносились ож ив
ленные голоса, веселый смех.

А  он брел по пустынной 
ули це , не зная, куда  и зачем. 
О н был одинок, его  никто не 
пригласил в гости, и к себе 
ем у некого бы ло звать. Он 
шел, опустив глаза и не желая 
развеять свои грустны е мысли. 
О н боялся увидеть весель% и 
позавидовать ему, боялся ус 
лыш ать смех и заплакать от 
то го , что этот смех не для  
него.

Прочь, прочь от радости!
И он побеж ал в п усто ту, в 

никуда. Бежал д о лго , пока не 
перехватило дыхание, пока 
сердце ещ е слуш алось, бежал, 
чтобы заглуш ить боль и отчая
ние.

О чнулся  от чувства страш но
го и непонятного, но вечно

ж еланного... О н  был не один. 
Боясь, что  это чувство м ож ет 
исчезнуть, о ткры л глаза и уви
де л  б е лую  ш убу, валенки, вы
шитые зо ло то м  варежки. Он 
увидел девуш ку —  празднич
ную  ф ею  или С неж ную  ко р о 
леву, она смотрела на него и 
улыбалась.

—  Кто ты?!
—  Н еуж ели  ты ^м еня не уз 

наешь?
—  Нет...
—  Я Снегурочка.
—  Снегурочка? Но снегур оч

ки только  в сказках, их нет в 
ж изни, их выдумали...

—  Правильно. Я приш ла к 
тебе из сказки, добр ой  и свет
лой  сказки, и хо чу позвать тебя 
в сказку, в мой добры й мир. 
Пойдем , я познаком лю  тебя 
со своими друзьям и.

И он пош ел, не понимая 
происходящ его  и не веря ему. 
Снегурочка шла впереди и 
волш ебным луч о м  освещала 
д о р о гу.

—  Видишь, —  говорила она, 
—  вон заяц с зайчихою , а там 
берлога м едведя, а вот лисий 
след  на снегу. Слыш иш ь, как 
пою т деревья?

О н ш ел и видел зайца с зай
чихою , видел медвеж ью  бер
л о гу  и слыш ал песню деревьев.

—  С м отри! —  воскликнула 
С негурочка, а это —  мой дв о 
рец.

И он увидел сказочный дв о 
рец, огромный, наполненный 
ярким светом. У  дубовы х во
р от их встретил хозяин леса 
М ихаил Потапыч, он проводил 
гостей в больш ой зал, где  сто 
яла нарядная елка, где  бы ло 
весело, где  в маскараде пели 
и плясали сказочные герои и 
где  был добры й и смешной 
Д е д  М ороз.

—  Э то  и есть моя сказка, —  
сказала Снегурочка.

И не так у ж  важно, что  эта 
сказка была обычным новогод
ним балом в политехническом  
институте  и что  сказочная 
Снегурочка была просто с ту 
денткой. Важно, что на нашей 
планете в новогодню ю  ночь на 
о дн о го  счастливого человека 
стало больш е.

А. ГАВРИЛОВ, 
выпускник отделения журна
листики Ф О П .
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